

» Cuentas Claras



Las instituciones deberán resolver en el corto plazo la polémica alrededor del dominio del mercado que tienen algunas empresas del sector telecomunicaciones, de otra manera las reformas estructurales perderán credibilidad, antes de que se definan las reglas secundarias.

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFE-TEL) deberá establecer la **regulación justa y adecuada para los participantes del sector telecomunicaciones** en pocas semanas, considerando el grado de dominio del segmento, o bien establecer nuevas reglas para disminuir la preponderancia.

El mayor ejemplo de la inequidad del mercado es el control de la telefonía fija y móvil al pertenecer a una sola empresa (persona: Carlos Slim): Telmex y Telcel.

A nivel internacional es conocido que (el **monopolio**) Telcel tiene 70% del dominio del mercado mexicano de telefonía móvil y que **Telmex** conserva, después de más de dos décadas de privatización, el 80% del mercado de telefonía fija, además entre ambas empresas acceden a 75% de la banca ancha en el país.

**Ganancias reales en Gruma.** La buena administración de **Gruma** sigue generando atractivas utilidades para la empresa y para los inversionistas en bolsa. La consistencia en

una política de reducción de costos y consolidación de mercados, le ha permitido mejores flujos de efectivo y una importante reducción de deuda, que se refleja en un grado mayor en las calificaciones de Fitch Ratings.

En diciembre pasado la calificadora elevó la **nota a pasivos de en escala global, en moneda extranjera a 'BB+' desde 'BB'**.

El volumen de ventas de la empresa mexicana sumó 1.08 millones toneladas, lo cual generó **ingresos netos por 13,666 millones de pesos** al cierre del cuarto trimestre de 2013, lo cual demuestra que su crecimiento es constante.

**La utilidad operativa creció 72%** a 4,831 millones de pesos, derivado de una política de reducción de gastos de operación y administración y mejoras en la operación.

La utilidad neta al cuarto trimestre alcanzó 2,156 millones de pesos, muy por encima de los 1,681 millones de pesos que reportó en el cuarto trimestre de 2012. Y en el acumulado enero-diciembre de 2013 **el crecimiento de la utilidad neta fue de 94% para ubicarse en 3,310 millones de pesos.**

**El nivel de endeudamiento de Gruma disminuyó en 100 millones de dólares** en cuarto trimestre frente al tercero.

Los resultados financieros de la empresa se reflejan en la firme demanda de la emisora en la Bolsa Mexicana de Valores. **El valor de GRUMAB tuvo un incremento de 152.2% en un año**, el mayor crecimiento en todo el mercado de valores mexicano durante 2013, al pasar 39.17 a 98.78 pesos por acción.

Twitter: @IrasemaAndres

